

# « La France doit redevenir une terre d'accueil »

**Les 30 et 31 mars, citoyens, collectifs, élus, migrants et Ligue de l'Enseignement de l'Isère échangeront autour de l'exil et de l'hospitalité. Objectif : faire progresser les politiques publiques en matière d'accueil.**

Le département de l'Isère n'est ni Calais ni Briançon, mais il y a une vraie tradition d'accueil des exilés et des migrants. Partis de ce constat, la Ligue de l'enseignement de l'Isère, le collectif "Migrants en Isère" et les Vertaccueillants organisent les 30 et 31 mars à Autrans, "Exilé.e.s. : Rencontres pour l'hospitalité". Deux jours de débats, d'échanges, de conférences pour « réfléchir à l'amélioration des conditions d'accueil de ces populations en grande détresse », souligne Bernard Pouyet, coprésident de l'Apardap, l'une des associations de soutien aux migrants.

## La solidarité croissante des territoires ruraux

Les 300 personnes attendues, dont 40 migrants débattront de santé, formation, hébergement, scolarisation, droit du travail... Et de tous les thèmes ayant trait à la prise en charge des exilés. Parmi les invités, l'eurodéputée Marie-Christine Vergiat élargira sur "Quelle hospitalité ailleurs en Europe ?" ainsi que sur le rôle de l'Union européenne. À l'issue de ces deux jours, une quinzaine de propositions sera portée à la connaissance des élus du territoire, puis de l'État. « Notre pays est très défaillant en matière d'hospitalité. » Criti-



Face à un phénomène durable de migrations dans le monde, collectivités locales et milieux associatifs se battent pour une politique d'intégration des exilés qui s'inscrive dans la durée. De gauche à droite : Denis Hatzfeld et Monique Vuailat, (collectif "Migrants en Isère"), Bernard Pouyet, association de soutien aux migrants et Eric Favay, président de la Ligue de l'enseignement de l'Isère. Photo Le DL/Anne-Laure BISTON

ques à l'égard des pouvoirs publics, ces militants assèment : « La France a longtemps été une terre d'accueil, elle ne l'est plus. Les lois sont bâties autour de la restriction, de la dissuasion, essayons plutôt d'accueillir ces populations pour qu'elles puissent s'intégrer normalement. »

De nombreux réseaux de solidarité se constituent dans les territoires comme le Trièves, le Vercors, « il faut rendre visibles ces mouvements qui vont à l'encontre du discours toxique de l'État », poursuit Monique Vuailat. « Une bataille trop silencieuse », estime Denis Hatzfeld, qui mènent élus, citoyens,

collectifs en faveur notamment du millier de demandeurs d'asile que compte chaque année le département. « Entre 30 et 40% obtiennent le statut de réfugié, pour les autres, c'est à nouveau un long combat qui démarre. » Il conclut : « Dans un contexte de montée des peurs et d'une Europe qui se crispe, l'hospitalité est la manière la plus sincère de faire vivre la fraternité. La mobilisation du monde associatif doit donner du courage aux pouvoirs publics. »

**Anne-Laure BISTON**

Retrouvez la vidéo sur notre site internet [ledauphine.com](http://ledauphine.com)

## Les temps forts des Rencontres pour l'hospitalité, à Autrans

### ■ Samedi 30 mars

□ 9 h 30 : accueil au Centre de jeunesse Le Vertaco, à Autrans.

□ 10 h 30 : ouverture.

□ 11 h-12 h 30 : débat, "Faïre de l'hospitalité un principe", par Michel Agier, anthropologue et grand témoin.

□ 14 h 15 : 10 ateliers (cadre juridique, droit au travail, intégration par la langue, etc.)

□ 16 h 30 : "Quelle hospita-

lité ailleurs en Europe ?" avec Marie-Christine Vergiat, députée européenne.

### ■ Dimanche 31 mars

□ 14 h 15 : table ronde "Hospitalité et territoires". Eric Piolle (maire de Grenoble), Gérard Fromm, (maire de Briançon), Ali Hamnache (Ligue de l'enseignement), Jo Ficheux (collectif Vertaccueillants), etc.

□ [hospitalite.laligue38.org](http://hospitalite.laligue38.org)